

# HERALDO DE ZAMORA

Siglo II. Año XXI.

Diario de información, político e independiente

Franqueo concertado

Número suelto, 5 centimos.

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero.

Número 6.241

Suscripción (Capital, un mes. . . . . 1,00  
Provincias, trimestre. . . . . 3,50  
Portugal id. . . . . 5,00  
República Argentina, año 20 m. a.  
Para el extranjero se admiten suscripciones por correo en un año

Las grandes injusticias y los desvíos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo XX, la pluma vence a la espada.

Jueves 4 de Enero de 1917.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, SANTA CLARA, 55  
TELÉFONO NÚM. 34.

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS Cuarta plana. . . . . 00,05 pts  
Tercera id. . . . . 0,15  
Precio de línea Primera id. . . . . 0,50  
e inserción. (Reclamos y gacetas). 0,25  
Brevidad, claridad y rapidez a precios convencionales.

### Consultorio Médico-Quirúrgico Y CLINICA OPERATORIA DEL NIÑO JESÚS

CASA DE SOCORRO MUNICIPAL  
Avenida de San Pablo, número 1.

**Directores:** A. MARIN, J. RIVERA.

**Profesores consultores**  
Doctor S. Martínez Argel, ex director del Instituto Rubio y especialista en enfermedades de huesos y articulaciones.  
Doctor C. Población, catedrático de la Facultad de Medicina en la Universidad de Salamanca; especialista en enfermedades de la mujer.  
Doctor S. Rodríguez V. gón, especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.

**Análisis**  
Química Patológica, Bacteriología, doctor J. MENDEZ, director del Laboratorio Químico Municipal de Zamora.

**Horas de consulta**  
Diaria de 11 a 1.—A. MARIN.  
Diaria de 4 a 6.—J. RIVERA.  
Cura diaria de 6 a 7.  
Gratuita para pobres: Sábados de 7 a 9, a cargo de los Directores.  
Especial de enfermedades de los ojos: Lunes de 3 a 4, a cargo del doctor MA NUEL CARRASCAL.

### HISTOGENO (Nucleina-Arrhenal) A. LLOPIS

Adaptado en todos los DISPENSARIOS, SANATORIOS Y CLINICAS PARTICULARES.  
Recomendado por la CLASE MÉDICA en general en el tratamiento de la Tuberculosis.—Anemia.  
Diabetes.—Estados consuntivos.  
Caguexia palúdica.

Es el único medicamento que estimula y regenera el organismo enfermo y debilitado por enfermedades o abusos.

A. Llopis, Rosales, 8, Madrid.

## JUGUETES

Inmenso surtido en babys y muñecas finas.  
Triciclos, automóviles, coches, construcciones, mueblecitos, etc.

Visite usted: La exposición en el interior del establecimiento.  
GARCIA HERMANOS.—Sta. Clara, 2.—ZAMORA

### IMPRESIONES PROPIAS

#### AÑO NUEVO, VIDA NUEVA

Casi todos decimos lo mismo, haciéndonos la ilusión de que realmente vamos a cambiar de vida a cada comienzo de año. Ilusión, nada más que ilusión. Nuestros cambios en la vida, de gustos, de inclinaciones, de costumbres, de posición, etc., se van efectuando paulatinamente día en día, y no de un modo radical al pasar de un día a otro. Los hábitos se adquieren con la ocupación a que nos dedicamos y con la posición en que nos coloca nuestra actividad dentro de la sociedad; pero no se cambian sólo por el hecho de que el cómputo comienza a contar un año más entre las últimas horas de un día y las primeras del siguiente.

Bueno es, sin embargo, hacer esta ilusión, ya que en gran parte vivimos de las ilusiones que nos forjamos y al comenzar un nuevo año, más que el propósito de cambiar de vida, deberíamos hacer un repaso de la pasada en el transcurso del año que finalizó. Este sería el primero y el mejor, para ajustar a nuevas moldes nuestra vida futura; porque eso de proponerse cambiar de vida, sin pensar en si la pasada fué o no correcta, es un contrasentido.

En la mayor parte de los casos, es el egotismo quien precede al cambio de vida. Queremos disfrutar los placeres de que nos hemos privado y apartar de nosotros dolores análogos a los que hemos sufrido: este es el cambio de vida que se propone en general la gente, y ese es el mayor disparate que puede caber en un cerebro bien equilibrado. Debemos convencernos de que no es exacto lo que vulgarmente se afirma como verdad incontestable, que todos tenemos derecho a ser felices, puesto que hemos nacido para disfrutar de la felicidad. Si algún militar pensase que la guerra entre dos pueblos se hacía sólo con el fin de condicionar a los héroes, este militar no tendría un verdadero concepto ni de la guerra, ni de su deber.

Lo mismo podemos decir respecto de la felicidad individual. La especie humana, tiene el deber de ir labrando la felicidad de todos sus miembros, lo cual no quiere decir que al individuo particular se le deba de derecho la felicidad.

Ruido de tambores, panderos y cantos turban esta lucubración. Me alegro. Son las gentes que van a comer las clásicas doce uvas al sonar las doce campanadas

Es éste el resumen del año que finaliza, hecho a vuelo de pluma, entre el vecorio y el estruendo de los que alegremente lo despiden y meditado mientras se deglutan las uvas de reglamento.

LUCIANO CARO.

### Momentos.

Para HERALDO DE ZAMORA

Ira San Esteban a despedir a un año que se va y darla bienvenida a otro que llega, es, indudablemente, uno de los mayores aciertos que hemos podido tener.

E.uchar afentos y conmovidos las pánicas que un padre del Corazón de María nos dirige; ver a muchos hombres buenos de corazón y sanos de espíritu, en un sublime recogimiento de sus almas, arrodillarse al sonar simultáneamente las últimas doce campanadas del año que muere y veres bajar el suso y proclamar sus votos, al cielo una oración, es un espectáculo de los más conmovedores y emotivos.

Yo he ido o roos años allí. Pero fui equivocadamente de mero espectador, o reacio por el sueño. Este año, lo pensé bien antes. Y como me arrebujé sóbriamente en mi gabán para escapar del frío, así recogí mi alma en mi todo; y por las calles oscuras y silenciosas que empañaba la niebla, hice resonar fuertemente mis pasos y muy de prisa, y con la tranquilidad de espíritu del que va a hacer algo bueno, penetré en San Esteban.

Eran las doce; y un Padre desde el púlpito de la iglesia, rezaba en voz alta. Y sus oraciones que tenían cierto sabor de respuesta a los muertos, eran para nuestro año—que fué cruelmente piódigo en calamidades y desastres—un auxilio espiritual que confortaba sus momentos últimos. Y pensamos en un viaje de blancas y crecidas barbas y de cabellos blancos, y le vimos desaparecer, y creímos ver también por un momento, alzarse en una aurora celeste, la cabecita rubia y sonrosada de un niño, que era nuestro nuevo año, y que, desde allá arriba, desde lo infinito, nos miraba, alegre.

Así, en San Esteban, despedían un año y hacían feliz la llegada de otro.

De la Iglesia, al Casino.

Unas pocas muchachas bel y un centenar de galanes que seguramente se proponían una noche feliz de baile y alegría, despedían allí el año. Firmemente, por la falta gravísima de unión entre nuestra sociedad, transcurrieron dos o tres horas.

En el salón, vases y rigodones eran bordados por media docena de simpáticos parejas, para quienes fué la noche amable.

Nosotros, como siempre, vagando de puerta en puerta y de una divisa de terciopelo rojo a otro gris perla y «café», nos aburríamos. Fuimos después y flamar a pasar allí unos momentos felices y nos vimos lamentablemente defraudados. Pero por qué diablos no irán más muchachas a bailar y por qué no bailaríamos todos nosotros? No lo sé.

Ni ellas ni ellos tienen perdón.

I. DE LAPTE.

### PARA LOS NIÑOS

Esta va para los pequeños, para la gente menuda que todavía no sabe leer, pero que sabe escribir a los Reyes. También para los grandes que no son niños ni jóvenes, que están en la edad del pavo, aunque su pavería no les impida escribir de su puño y letra a los Reyes.

Yo os aconsejaría a uzos y otros que este año fuédes con mucho diento en la redacción de las cartas y no les pidierais a los Reyes escopetas, pistolas, cañones, tambores, sables, cañones, lanzas ni espadas, porque todas estas herramientas de matar las quieren para ellos los otros reyes que no son magos, y como necesitan muchas más de las que tienen, os las quitarían si vieran que os las han traído los Reyes magos, con los que ahora estáis reñidos y les hacéis todas las malas puestas que pueden.

Pero vosotros no tengáis miedo y escribid este año a los Reyes magos, mejor con pluma que con lápiz, pues por muchos grabados que llegáis, entenderán muy bien lo que les decís, porque como son magos entienden todos los idiomas y saben leer todos los sistemas de escritura, cuando más se os creen que les habéis escrito en taquigrafía para mayor claridad.

Pedidles este año cosas útiles, que a la vez os diviertan y os enseñen, que os deleiten y os instruyan, que os duren mucho tiempo, y sobre todo que go

## INFORMACIONES GRAFICAS



Soldados búlgaros prisioneros de los ejércitos aliados a bordo de un buque de guerra.

despierten en vuestro novenario ásimo instintos de matar, destruir, romper y derribar; sino, por el contrario, cosas y juguetes que, ya desde chiquitices, os acostumbren a respetar la vida de toda criatura a quien Dios se la ha dado, que os enseñen a construir, edificar, proteger, auxiliar y conservar, para que cuando seáis mayores sepáis que la vida de un solo hombre vale más que todos los cañones, escopetas, sables, tambores y caballos que podríais pedir a los Reyes porque precisamente el día de Año Nuevo a quien los Reyes van a adorar cuando pasan por vuestra calle y os dan en el balcón el regaño, ese divino Niño detram cuando hombre toda su sangre por la vida de todos los seres humanos, y no estaría bien que vosotros pidierais a los Reyes herramientas de matar y chismes de hacer guerra, para quitar la vida que el Rey de todos los Reyes, magos o no magos, vino a salvar.

Ceáme siquiera una vez al año y no seáis tontos. Pedidles a los Reyes cajitas de pintura, estuches de dibujo, libritos de cuentos, teatrillos liliputienses con telones y todo, corderos de láminas, álbumes de postales, y si valis despachito y con buena letra y con garabatos sin borrones, que por gracia firma de ministro, acaso y sin acaso os traigan a jorobas de sus camalios todo un pueblo con sus casas y sus calles y su escuela y su iglesia y su casa consistorial o del Ayuntamiento, con la inmensa ventaja de que no estarán en sesión los concejales.

Ahora que, según habréis oído decir a vuestras mamás, los chifones han arrasado tantos pueblos, no veréis más que los Reyes os traigan uno a cada uno, para que sepáis cuánto cuesta hacer un pueblo y cuán fácil es destruirlo. Para hacer un pueblo se necesitan siglos y se arrasa en un par de horas. Cuesta mucho más construir que derribar; y como una cosa tanto vale cuanto más cuesta, veréis que vale muchísimo más construir que derribar.

Por lo tanto, pedidles este año a los Reyes juguetes instructivos, cosas de provecho, que os enseñen a edificar, a construir, a levantar, a ser colaboradores de la obra de Dios, que es de paz a los hombres de buena voluntad. No les pidáis nada que sirva para matar y destruir, que es obra del enemigo de Dios.

Y vosotros sois los ángeles que Dios envía a vuestras mamás para que les embellezcan la vida con vuestra docilidad y obediencia, y no os convirtáis en demonios atronando la casa con trompetas, tambores y caballos.

ALFERIQUE.

### Diario de un espectador.

#### Abajo los tramposos.

Los comerciantes del ramo de tejidos de esta capital se han unido recientemente y defendiendo sus intereses han acordado no vender más al fiado.

¿Han hecho bien? ¿Han hecho mal? Seguramente que a los buenos pagadores les importará un mito esta resolución ya que religiosamente abonan sus cuentas temerosos de que un día les sorprenda la Parca y quieren ir despojados de todo lo que tenga relación con este pícaro mundo.

Sin embargo, este acuerdo perjudica a los buenos porque tiende a igualar con ellos a los malos.

Hay un síla fia de gentes—y que constante no señala a nadie—que van trampeando por el mundo arriba, «clavando» al caracero, al tendero, al panadero, al sastre y hay quien «afina» tanto que deja a deber hasta la misera «perrucha» del periódico que lee.

En estos no debe haber sentido nada bien la «aeronáutica» resolución de los comerciantes; enviando el «últimatum» a los «tramposos».

El derecho de asociación lo amparan las leyes. Se usen los médicos, los abogados, los individuos de todas las clases sociales para defender sus intereses. Ahora, después de los comerciantes, deben agruparse los perjudicados por ese acuerdo y resolver con energía lo que sea conveniente.

Si el «deber» es un grado han debido respetar los industriales a esos que en el deber a todo el mundo encuestran su mayor placer.

Pero parece que se han encastillado en su acuerdo y que se habían dispuestos a derrocar el reinado de la Traición, tan arraigado en nuestras costumbres como todo lo tradicional.

Yo, que «no me homo» perteneciendo al número de tramposos, que forman legión, lo siento con toda mi alma, porque posiblemente, no vendiendo al fiado, llegaremos a ver a más de un «dandy» con rodilleras y con ribetes trezados en los pantalones.

Rgo.

### Comisión mixta de reclutamiento de Zamora.

Por Real decreto de veintinueve de Diciembre último quedó sin efecto la distribución entre las Cajas de Reclutas de los sesenta y cinco mil hombres de contingente para el reemplazo del año actual hecha por Real decreto de primero de Octubre próximo pasado, determinando que el nuevo cupo será de cuarenta mil hombres.

Las operaciones relativas a los sorteos entre los grupos de pueblos que tienen por base de cupo igual número de hombres, se llevará a cabo el próximo lunes cche, a las diez de la mañana, en el Salón en que celebra sus sesiones la Comisión.

### De Hacienda

Recaudación en Diciembre.—86 millones de alza en 1916.—Expedientes despachados.

Al finalizar el año y hacerse públicas las liquidaciones de la recaudación por meses, del año pasado, la Prensa se da cuenta de la gestión altamente provechosa para los intereses del Tesoro, que el señor Alba ha venido realizando durante su permanencia en el Ministerio de Hacienda.

El alza de la recaudación en el mes de Diciembre último ha sido de catorce millones y durante el pasado año de

### Cuestiones de enseñanza

El ministro de instrucción pública ha hecho a los periodistas interesantes declaraciones relacionadas con diversos problemas de palpante actualidad.

—Ha estado preparando—comenzó diciendo el señor Burell—durante estos días varios decretos que considero importantes para la reforma de la enseñanza, y ese ha sido el motivo por el que he estado sin salir de casa durante las pasadas fiestas.

Están relacionados dichos decretos con la reforma de diferentes grados, como el bachillerato, carreras universitarias, etc., y que responden en un todo al criterio ya expuesto por mí en otras ocasiones sobre tales asuntos.

También estoy preparando otra disposición relativa a los maestros interinos.

Se ocupó luego de las pretensiones formuladas por los maestros propietarios, manifestando respecto de este particular que cada sueldo ha de ser por ahora, pues la mayor parte de dichas pretensiones dependen de la aprobación del nuevo presupuesto.

El Consejo Superior de Instrucción pública—siguió diciendo—me mandará un día de éstos una disposición relacionada con los auxiliares, proponiéndome la creación de 190 auxiliares. Ahora, bien, este asunto, como el anterior, está íntimamente ligado con el presupuesto.

### Aviso importante.

Teniendo en cuenta las presentes circunstancias, que han obligado a los fabricantes y almacenistas a enviarnos circulares en las que expresan, que las mercancías que se nos remitan serán pagadas inmediatamente de recibirlas; el gremio de tejidos de esta capital por acuerdo unánime ha decidido, que las ventas que se realicen en sus respectivos establecimientos, se hagan en lo sucesivo únicamente al contado

Zamora 1.º Enero de 1917.  
Plácido Gutiérrez, Viuda de Valeriano Rivera, Fernando Rueda, Viuda de Francisco Prieto Carbayo, Magin Prieto, Valentín Prieto y Hermano, Ambrosio Santiago, Agustín Prieto Justel, Luis de la Cuesta, Jaime Lozano, Fidel Luellmo, Joaquín Lorenzo, Tomás A. Castaño, Saturnio González, Francisco P. Casaseca, Bernardo Amigo, Viuda de Antonio Adamez, Alejandro García.

### Medicina social

Lucha contra la tuberculosis

Voy a dar por terminadas estos artículos de profilaxis antituberculosa, en los cuales me he hecho más que insistir y repetir lo que en otros términos había dicho ya aquí en otros artículos escritos en otra época, con unas reglas que copio de un excelente librito escrito por

AL PUBLICO

Siendo el PRIMERO DE ENERO la fecha fijada en la Lechería La Victoria para la renovación de los abonos, ponga en conocimiento de mi clientela, que desde aquel día registrarán los precios siguientes:

A DOMICILIO

De uno a cinco litros en botellas precintadas, 50 céntimos litro.

De cinco litros en adelante, en idem id., 40 céntimos litro.

No se sirve a domicilio menor cantidad de un litro.

EN EL DESPACHO CALLE DE LA REINA, 26.

A razón de 40 céntimos litro, la cantidad que se desee, en vasija del comprador.

el eminente médico doctor V. Rufin Montenegro, del cual he tomado orientación para muchos de las cosas dichas anteriormente y su lectura me animo a darle otro toque a la higiene pública y muy especialmente a la tuberculosis, por que ninguna otra enfermedad lleva a la sepultura anualmente cuarenta mil adultos y ninguna está tan generalizada, ni ninguna es tan fácilmente evitable y curable acudiendo a tiempo y no dejando que los catarras y las toses destruyan el pulmón con los mazazos que le da esa tos repetida y tan profunda y tan común en climas como este, fríos y húmedos.

Por que el bacilo de Koch, es torpe y cobarde, necesita ayuda y solo no se atreve a atacar, si produce ningún mal irreparable; otros microbios, los debilitantes orgánicos, ha ahí el cortejo que necesita y que lleva siempre cuando produce enfermedad, enfermedad que en su primer periodo se llama tuberculosis y en su segundo, tisis o consumación o muerte.

He aquí el decálogo contra la tuberculosis, cada una de sus reglas es una axioma, es una verdad inconcusa que todos deben meditar y aprender para así practicar y hacer practicar:

- 1.º Harás de la alimentación el más importante de tus gastos.
2.º Elograrás vivienda soleada y ventilada, desahucando de ella para alcoba el mejor cuarto de la casa y haciéndola desahucarse a su vez.
3.º Huirás de toda intemperie y mal ventilado donde estén aglomerados los obreros.
4.º Evitarás que levanten polvo al limpiar la habitación y los muebles.
5.º Expiarás los días y las horas de descanso en el pasar al aire libre.
6.º Tendrás exquisito cuidado en la limpieza de tu cuerpo y de tu ropa, bañándote siempre que te sea posible, en agua corriente y después de comer y lavándote las manos muchas veces al día.
7.º No escupirás en el suelo ni en los locales cerrados ni en las aceras de las calles.
8.º Re-hazarás los alimentos que hayan estado expuestos al polvo y a las picaduras de los mosquitos y no los recogerás del suelo si se te cayeran.
9.º Evitarás todo exceso lo mismo en el trabajo que en los placeres.
10.º No utilices ropas usadas sin previa desinfección.
Son tan inocentes y tan claros y tan terminantes estos preceptos, que huelga todo comentario y simplemente se puede decir que todo el mundo los debe poner en práctica, todos deben hacer un poco diariamente para desahucar un vicio una mala costumbre, hacer un acto de limpieza y el pavoroso problema tuberculoso que es también económico lo tendremos resuelto y con él volveremos a la riqueza y a los patios los miles de seres que anualmente nos lleva el bacilo de Koch, sin contar los millones de lágrimas y de sufrimientos que originan con la pérdida de tanto ser querido como prematuramente arrebatada de los brazos de sus dueños.
Batir el bacilo de Koch es hacer patria, es hacer medios de producción, es hacer riqueza, es asegurar la vida y quitar sufrimientos, es cumplir un deber moral, es tener un alto concepto de sí y de nuestros próximos, es ser seres conscientes gobernados por la razón y libres del yugo ominoso del dolor y de la ignorancia...

LUCIO ALVAREZ.

Recompensas en Africa desde 1915 a 1916

Por el Ministerio de la Guerra se ha publicado la nueva lista de recompensas por las acciones libradas en los campos de Melilla y Larache desde Mayo de 1915 al mes de Julio de 1916.

Se conceden recompensas a dos capitanes de Estado Mayor.
En Infantería a dos tenientes coronales, a dos comandantes, a seis capitanes y a un teniente.
En Caballería a un capitán y a un teniente.
En Ingenieros, a un comandante.
En Artillería, a un teniente.
Además se conceden setenta cruces de María Cristina, trescientas diez rojas pensionadas y doscientas cincuenta sin pensión.

Para HERALDO DE ZAMORA

La guerra y el sueño

Después de haber manifestado en las columnas de este diario el grato concepto que tengo de su sueño y ensueño, veo, con asombro, que la Prensa francesa da cuenta de un caso de letargia verdaderamente extraordinario.

Se trata de un artista lírico, de 31 años de edad, que había sido movilizado en los primeros meses de la guerra, y que el 6 de Septiembre de 1914, durante la batalla del Marne, desapareció; siendo encontrado, cuatro días después sumido en un profundo sueño, del cual a pesar de las encantadoras «melodías» y suaves «cosquillas» de las ametralla-

doras, lleva, según informes del Doctor Berger, 27 meses en un sueño sin haber logrado despertar.

He aquí un «guerrero» apacible, inofensivo, que lejos de coger el fusil y ceñirse en la trágica polvareda de la batalla le fué más agradable entregar su cuerpo al tibio y sabroso placer del sueño, mientras sus compañeros, soldados por el retumbar incansable y hurriónico de la artillería, siguen actuando desoladamente en el horrible escenario de la homérica pelea.

¡Ah, cuántas lágrimas, cuánta sangre y cuántas muertes se hubieran evitado si todos los beligerantes hubieran podido imitar a este célebre «soñador»!

Es probable, que en los veintisiete meses que lleva en su letargo este soldado, haya tenido innumerables ensueños y que a través de su retina, haya visto las amarguras con que de vez en cuando, las causas psíquicas del ensueño contrastan nuestra alma. Pero por tristezas y dolores especiales que haya visto en la batalla de sus casacas, nunca habrán sido tan horroresos, tan sangrientos, como los que diariamente sus hermanos de armas ven en su encarnizada pelea.

Ya hace veintinueve meses que los beligerantes asisten diariamente a tan horrenda catástrofe, haciendo recíprocamente de sus cuerpos el blanco con que reciben las chispas del gigantesco y recalcado incendio de la guerra...; y es posible que sin una idea, sin una base...; sólo guetrear por guetrear, matar por matar, derramando sangre y pisando cadáveres... es furia de batallas, no más el santo de pelea humana.

¿Y los neutrales? ¡Oh, los neutrales! Lesamos pasivamente la Prensa y de esto hablamos fríamente, como si comentáramos el argumento que la fantasía de un hombre estampara en una novela. Discutimos en nuestras casas y en los cafés y en los castros, manifestando nuestro criterio y haciéndonos proélitos de uno u otro bando beligerante como si discutáramos las prozas de Gaito y Baimonte. Y es preciso, indispensable que estas torpes y ridículas acciones se acaben. Nosotros no somos irracionalos ni germanifilos, sino que somos puramente neutrales y como tales, debemos prevenir, sabiendo autores de paz para que impulsados, no ya por un instinto de conservación, sino por un sentimiento de confraternidad cristiana y de humana solidaridad, aumenten nuestros criterios, nuestros deseos para alzar la voz clamorosa de nuestro ideal: el ideal de la paz.

¿Qué Pascuas y qué Año-Nuevo habrán celebrado en los hogares de esta linde de feligidas familias, cuyos hijos pesan un día y otro día, sin un momento de reposo, sin un consuelo en los campos de batalla?

¿Cuán grande no será el luto y la desolación que amargará la existencia de tantas madres, la vida de cuyos hijos fué destruida por la herrumbre y la metralla?

¡Oh, la Guerra Europea!... Al llegar estos días aciagos que consagramos al reposo y confraternidad, todos los carteros llevan sus bellas ropas de felicitaciones que simbolizan nuestros íntimos afectos. Las cenizas de las naciones beligerantes debían dirigirse mensajeros con la siguiente inscripción: «Paz y feiz Año Nuevo!»

Rufino Piorno Burrieta.

Información mercantil.

COTIZACION DEL DIA

En Zamora: Trigo, a 62 reales fanega. Centeno, a 49 y 50. Algarrobas, a 52. Cebada, a 41 y 42. Guisantes, a 52. Estrada floja. Harinas.—Extra a 21 reales y cuartillo la arroba; 1.ª clase a 20 75 y de todo pan, a 20 y cuartillo. En Valladolid: Mercado del Canal.—Las entradas de trigo en este mercado fueron muy reducidas, no llegando a 100 fanegas, y se pagó a 63,50 reales las 94 libras.—Pesetas 3670 los 100 kilos. Mercado del Arco.—Uzas 200 fanegas de trigo entraron hoy en este mercado, habiéndose pagado a 64 y 64,50 reales las 94 libras.—Pesetas 37 y 37 70 los 100 kilos. Harinas: Se cotizan en esta plaza a los siguientes precios: Las extras superiores a 49 pesetas los 180 kilos. Y las de todo pan o segundas a 47. Despojos.—Tercerillas superiores de 36 a 37 pesetas los 100 kilos; corrientes de 34 a 35; cuartas superiores de 29 a 30; corrientes de 27 a 28 comidillas a 24; avivado en hoja a 24. En Barcelona: La sesión de la Lonja celebrada hoy ha estado muy animada, habiéndose hecho gran número de contrataciones de trigos procedentes de diferentes plazas. Se vendió trigo de Valladolid y Duero a 65,50 reales las 94 libras, Aranza

y Arroyo a 65, Salamanca y Cáceres a 64,50 y 65.

Han llegado por las diferentes estaciones 34 vagonas de trigo, 1 de centeno, 2 de avena, 4 de cebada y 7 de harina.

Los mercados de trigos.

Poco a poco va normalizándose el mercado triguero en las plazas castellanas.

En la semana a última se hicieron bastantes transacciones, oscilando el precio entre 62 y 64 reales las 94 libras.

Sin embargo, persiste aún la nota de incertidumbre, por no haberse resuelto la cuestión de las tasas a pesar del tiempo transcurrido desde que se publicó en la «Gaceta» la real orden correspondiente.

HOMBRES

Faltos de energías, nerviosos-musculares, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcohólicos, pesares, estudios, &, viejos sin años, recobrarán las fuerzas de la juventud con el VIGOR SEXUAL KOCH de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles, estropean el estómago y no producen efecto, y si son fuertes matan la salud. El VIGOR SEXUAL KOCH se vende en las boticas bien surtidas del mundo. Conviene que para determinar el grado de DEBILIDAD se pida a la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, 1.º MADRID (España) el GRAFICO SEXUAL, y lo recibirán gratis por correo, reservadamente.

LOS CONTRATISTAS DE OBRAS PUBLICAS.

En junta general celebrada recientemente por la Federación nacional de contratistas de Obras públicas, se acordó celebrar una asamblea en los primeros días de Febrero próximo, a la cual concurrirá la inmensa mayoría de los contratistas de España.

Según parece, el motivo de esta asamblea es la tarcaza por parte del Gobierno en resolver reclamaciones que los contratistas tienen presentadas desde el mes de Abril, sobre las cuales se les han dado muchas buenas palabras, pero ninguna resolución positiva.

Las víctimas del trabajo.

Obrero moribundo. En la tarde de ayer ocurrió un accidente del trabajo en la fábrica de harinas, que para don Isidoro Rubio Gutiérrez, construye en las inmediaciones de la estación del ferrocarril, el maestro de obras don Francisco Nieto Martín.

Según los informes que hemos podido adquirir, sobre las causas se encontraba el obrero Domingo Martín Lorenzo, («Chupín», de 18 años y de físico albanil, ensaimado uno de los pisos del edificio, y sin saber cómo, se cayó al otro piso inmediatamente por el hueco de subida de maquinaria y transmisión, desde una altura de cuatro metros.

El feliz trabajador perdió el conocimiento por efecto del golpe, y en este estado fué trasladado a su domicilio en la calle de las Pájaras del arrabal de San Lázaro, donde se hizo pérdida de tiempo los facultativos don Manuel y don Bernardo Carrascal, le practicaron la primera cura, con el resultado que el caso requería y en vista de la gravedad del enfermo.

A las doce de la noche fué avisado don Dacio Crespo Alvarez, médico de la Compañía aseguradora de accidentes del trabajo «La Zurich», a la cual estaba asegurado por el patrono.

El señor Crespo Alvarez, comprobó la gravedad del herido, al que hubo que quedar en su domicilio por ser peligroso su traslado al Hospital de la Excarceración como hubiera deseado el facultativo.

Este envió el oportuno parte al Gobierno civil, dando cuenta del accidente, y manifestando que Domingo sufre intensa lesión con conmoción cerebral, con fractura de la fosa anterior de la base del cráneo, hallándose en estado preagónico.

A las doce y media de hoy dejó de existir el desgraciado obrero Domingo Martín Lorenzo, después de horrosa agonía.

Descanse en paz y Dios haya acogido en su seno el alma del finado.

ESPECTACULOS

Nuevo Teatro

Para esta noche se anuncia la proyección de una preciosa película y el debut de la canciónista española Paquita Escrivano, venturosamente conocida por el público zamorano por haber actuado recientemente en el Teatro Principal.

Del año pasado

Como ha crecido el servicio de Correos.

En las cifras aducidas el año pasado con relación a los anteriores, se acusa un aumento extraordinario en el servicio de Correos. En el año 1916 las cifras han progresado aun más. Nunca el movimiento postal español alcanzó la intensidad adquirida en los últimos doce meses.

Valores declarados.—Ha aumentado el año 1916 en 11 046 vagonas, con un valor en pesetas de 64.139.143. Estos datos, como los que siguen corresponden a la Central de Madrid, que la Di-

rección entrega a la publicidad para que se colija por la Administración de Correos de la Corte cual ha sido el movimiento de correspondencia en toda España.

Certificados.—El promedio diario de cartas certificadas en 1915 fué de 5.600 y esta cifra ha subido en 1916 a 7.400, claro que por día. Es decir, que se han distribuido 1.500 certificados más diariamente. Igual proporción existe en certificados impresos.

Paquetes postales.—Los que en el año de 1915 dieron un promedio diario de 1.037, han llegado en 1916 a la cifra de 1.463; esto es, 426 paquetes más al día.

La correspondencia reparada por los carteros de Madrid, en los días 31 de Diciembre y 1.º de Enero últimos, asciende a 121.449 de pago, 96.552 tarjetas postales, 155.879 cartas del interior y 1.000.000 de tarjetas de visita. A pesar de ello, los repartos se han hecho en cada día con toda regularidad y completamente, claro que sufriendo algún retraso, pues muchos carteros, además de llevar sus valijas repetidas, tenían que portar voluminosos paquetes de correspondencia.

Giros postales.—Los impuestos en Madrid sumaron en el año pasado más que en el 1915 54.048, importantes 7.268.698 pesetas con 13 céntimos y la diferencia de los recibidos fué en más de 104.079, importantes 21.139.478 24 pesetas.

La progresión de estos aumentos, hechos constar en las cifras aducidas, se ha manifestado del siguiente modo: En 1910 se formaban en la Central 700 sacas diarias; ascendieron en 1915 a un promedio de 1.135 y en 1916 se ha llegado a la cifra de 1.448 sacas; esto es, que salen de la Administración de Madrid 313 sacas más que el año anterior. Todo a pesar de la Guerra europea que ha producido una baja de un 30 por 100 en el cambio internacional de correspondencia.

El esfuerzo realizado por los empleados de Correos auxiliares por los carteros y peatones, es enorme, y ha llegado a lo increíble.

Costa el Cuerpo de Correos de 1.397 funcionarios, distribuidos en los siguientes servicios: Centro directivo, Inspección general, Cajas postales de ahorro, Giro postal, 11 Inspecciones regionales, 45 Administraciones principales, 931 estafetas fijas y 981 ambulantes servidas por uno o tres funcionarios.

Para obtener el resultado conseguido, ha sido preciso utilizar los descansos, doblar los trabajos y limitar las licencias a casos graves. La Dirección general al publicar estos datos para que el Cuerpo de Correos reciba el homenaje público que merece, aprovecha la ocasión para disculparse ante los muchos que recomiendan licencias, permisos o traslados y a quienes no es posible complacer porque hay que reclamar de todas una actividad extraordinaria y no interrumpida.

Noticias generales.

Madrid 4 1, 10 m.

De España

En la Academia de Jurisprudencia.—Discurso de Carrasco.

En la Academia de Jurisprudencia, dio ayer una notable conferencia, el Rector de la Universidad central, señor Rodríguez-Carraco, sobre la educación científica de los legisladores.

Dijo que hace cuarenta años, cuando empezó a estudiar la carrera de Ciencias Naturales, llamábanse profesores de laboratorio a los que hacían tales estudios.

Se les aseguraba un mal porvenir, pero el tiempo ha cambiado y hoy hasta la metafísica requiere un laboratorio. Eigia a estas ciencias, a cuyo desarrollo son debidas las grandes transformaciones de la vida moderna.

Las Ciencias Naturales tienen gran superioridad sobre las otras, por estar sujetas a leyes fijas.

Ninguna otra ciencia exige aptitudes y entendimientos tan especiales. Todo cerebro endebles será deficiente por estas ciencias.

Declaróse partidario de la escuela escolástica, que en la edad media desarrolló los entendimientos.

De nada servirían los aparatos sin inteligencia para usarlos.

Por eso la educación del entendimiento es de un valor inmenso.

Tratando de la educación de las ciencias sociales, y relacionándola con la educación de las ciencias naturales, dijo que a primera vista parecían las ciencias sociales que están fundadas sobre la voluntad libertina del individuo, pero no es así, pues no es igual una ciencia, que una sociedad de causas.

Estas no viven libremente, sino se relacionan entre sí, subordinándose unas y otras.

La Sociología moderna está cañada sobre la Biología.

Sobre este punto, el eminente conferenciante dió la siguiente afirmación: o no podrá haber política sin el conocimiento de los problemas que le son peculiares y que precisa resolverse con fruto los problemas químicos, como práctica de la nueva medida farmacéutica y jurídica.

tos de tributo o arbitrio de ningún género.

Para el feriado de ganados se señala la explanada de la Ermita del Cristo y para los demás productos la Plaza Mayor.

Concurso. Se abre por quince días a contar desde la fecha, para la provisión de una plaza de practicante, coa destino a la Casa de Socorro y Consultorio Médico-Quirúrgico, de los señores María y Rivera.

Las condiciones se hallan expuestas en dicho establecimiento y a disposición de los señores interesados.

Afuera de San Pablo número 1. Alfonso María, Julio Rivera.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro querido amigo el ilustrado médico militar don César Merás.

Un premio de 1.000 pesetas quien pruebe la más mínima adulteración en los cafés tostados de EL MOLINO DE CAFE.

Hoy no se ha recibido toda la correspondencia de Madrid, cuya saca seguramente está camino de Zamora, pues el correo general calzazó a su hora con el tren de Medina a Zamora.

Clinica Especial de ENFERMEDADES DE LA VISTA DR. LUIS DIAZ HERNANDEZ MEDICO-OCULISTA Procedente del Instituto Oftalmico de Madrid. HORAS DE CONSULTA: de 10 a 1 y de 3 a 5. Santa Clara, número 59, pral. ZAMORA

Se anuncia a concurso la plaza de secretario del ayuntamiento de Arquillinos con la dotación anual de 500 pesetas.

Traspaso. Se hace en Valladolid y en buenas condiciones por no poderlo atender su dueño, de un acreditado Restaurant y Fonda, con mucha y buena clientela.

Informará en Zamora, don Magia Prieto, del Comercio.

Por el ministerio de la Guerra se ha fijado en 128.358 hombres, la fuerza del

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Noticias del día

Madrid 4 1, 10 m.

De España

En la Academia de Jurisprudencia.—Discurso de Carrasco.

En la Academia de Jurisprudencia, dio ayer una notable conferencia, el Rector de la Universidad central, señor Rodríguez-Carraco, sobre la educación científica de los legisladores.

Dijo que hace cuarenta años, cuando empezó a estudiar la carrera de Ciencias Naturales, llamábanse profesores de laboratorio a los que hacían tales estudios.

Se les aseguraba un mal porvenir, pero el tiempo ha cambiado y hoy hasta la metafísica requiere un laboratorio. Eigia a estas ciencias, a cuyo desarrollo son debidas las grandes transformaciones de la vida moderna.

Las Ciencias Naturales tienen gran superioridad sobre las otras, por estar sujetas a leyes fijas.

Ninguna otra ciencia exige aptitudes y entendimientos tan especiales. Todo cerebro endebles será deficiente por estas ciencias.

Declaróse partidario de la escuela escolástica, que en la edad media desarrolló los entendimientos.

De nada servirían los aparatos sin inteligencia para usarlos.

Por eso la educación del entendimiento es de un valor inmenso.

Tratando de la educación de las ciencias sociales, y relacionándola con la educación de las ciencias naturales, dijo que a primera vista parecían las ciencias sociales que están fundadas sobre la voluntad libertina del individuo, pero no es así, pues no es igual una ciencia, que una sociedad de causas.

Estas no viven libremente, sino se relacionan entre sí, subordinándose unas y otras.

La Sociología moderna está cañada sobre la Biología.

Sobre este punto, el eminente conferenciante dió la siguiente afirmación: o no podrá haber política sin el conocimiento de los problemas que le son peculiares y que precisa resolverse con fruto los problemas químicos, como práctica de la nueva medida farmacéutica y jurídica.

ejército permanente durante el actual año.

Regalo práctico y bien entendido, un excelente jamón Avilés de esmerada presentación de venta en EL MOLINO DE CAFE.

En la casa de Socorro ha sido curada por los doctores Rivera y María la vena del arrabal de San Lázaro, Lucía Gago, de una herida lineal que presentaba en la región parietal derecho un centímetro de longitud, producida con una piedra que le arrojó la convecina Adela Sánchez, la «Patatera».

Después de curada, pasó a su domicilio en la calle de las Miras.

Del hecho conocerá el juzgado municipal.

Hacen falta sustitutos para servir en los ejércitos de Africa: buenos premios. Dirigirse a don José María Calonge, procurador de los Tribunales, Zamora.

Por falta de licitadores hoy han sido declaradas desiertas las subastas anunciadas por la Diputación provincial para contratar el pan con destino a los Hospitales de Toro y Beavente.

¿Preciosa V. un buen traje? ¿Necesita V. un gabán? Puede no deje de visitar esta casa, que en contra de las actuales circunstancias, ofrece precios baratísimos en géneros de las mejores fábricas del país y extranjero.

Cortes de tela de 6 a 80 pesetas. gabán desde 12. Gran surtido en artículos de invierno. Casa especial en pañería. La que más barato vende.

LUIS DE LA CUESTA 12, SANTA CLARA, 12.

Se encuentra en esta capital el primer teniente de 1.ª Infantería don Fernando Barrios, estimado amigo nuestro. Sea bien venido.

SANTOS CANILLAS

MEDICO-CIRUJANO

Santa Clara 20 pral. derecha Zamora.

Mañana, cinco, serán licenciados los alumnos del curso de Instrucción del regimiento Toledo, que se incorporaron el día 10 de Noviembre.

De todo podrá usted cuidar menos de los excelentes cafés tostados de EL MOLINO DE CAFE.

De paso para Toro se ha presentado a la autoridad militar, el capitán mayor del Ejército don Simeón Gómez Añageme.

El conflicto europeo.

citó a este propósito varios casos que se refieren a la guerra europea.

E. orden político y monumental de la realidad, demuestra que las guerras no pueden desaparecer con un cemento permanente y productase desde hay grandes fuerzas de cultura.

Ni ga que las guerras las produzcan la perversidad de los hombres.

La cultura de Inglaterra y Alemania son antiguas, igual en naturaleza que en sociedad.

Las diferencias existirán siempre y los que abogan por la paz próxima no saben que siempre existirá el odio mútuo que es la causa más o menos próxima de resolverse con otro conflicto al que serán atraídas naciones que nada tienen que ver con ellas.

Fué muy agudado y felizísimo. Madrid 4 (12,30).

El conflicto europeo.

El consúl griego en Constantinopla.

Participan de Salónica que el consúl general de Grecia en Constantinopla, ha enviado su amistad al Gobierno heleno en señal de protesta contra la política del Rey.

El hombre en Alemania. Una señora inglesa que ha regresado recientemente a Londres, procedente de Berlín, ha dicho que nadie sabe lo que es pasar hambre, si no ha vivido en Alemania.

En los seis últimos meses, ha manifestado, nuestra familia formada por tres personas, recibía una libra de carne semanalmente.

La carne de vaca costaba dos marcos la media libra y las galletas alimenticias solamente de pan, patatas y otros vegetales y leguminosas que es el único alimento abundante que existe en el Imperio.

Nadie cree en la victoria si se celebran las noticias referentes a los nuevos éxitos que se comunican.

La gente alegrábase solamente con la declaración de la paz.

El periódico «Daily Mirror» comentó la actitud de España frente a la nota de Wilson, diciendo que en todas las partes se había dignamente de la respuesta de España negándose a unirse a los otros estados neutrales, a fin de aprobar a coro la nota del presidente de los Estados Unidos.

NUEVO TEATRO

HOY JUEVES 4, última representación de la cinta cinematográfica a petición del público

HOY JUEVES 4

DEBUT POPULAR

MARCELA

PAQUITA ESCHIBANO

Sublime creación de

HESPERIA

EXITO FRANCO

Evidentemente, esto demuestra que han desaparecido las influencias germánicas en España.

El comunicado francés

Comunicado oficial francés de las 08.00 de la noche, recibido esta madrugada. Las operaciones de ayer se continuaron al cañonero habitual en los diversos puntos del frente.

El comunicado alemán

Comunicado oficial del cuartel general alemán, recibido esta madrugada. En Dobruja, nuestras tropas han tomado las plazas de Masha y Jilia.

El comunicado austriaco

Comunicado oficial del cuartel general austro-húngaro, recibido esta madrugada. En Dobruja continúa nuestro avance al Sur y Oeste y Joesegu.

Llegaron las tropas austro-alemanas al sector de Mitocova, que se halla fuertemente atrincherado.

Al Sur del frente del arquiducado José avanzamos más allá de N-grinak.

Al Suroeste de Nafia reanudamos violentos ataques del enemigo. El día 4 de julio.

En el sector de Mestecanesci repitieron nuestras tropas, mediante sangrientas luchas a la bayoneta y con gran número de muertos, los avances de los rusos.

Cerca de Minajov, un destacamento de pañales, compuesto de soldados austro-alemanes, apalancaron tres cañones y 127 soldados rusos.

En las frentes italiano y del Sudeste, no se señaló nada importante.

Traslado de fuerzas.

Comunican de Suiza a Londres que la extrema violencia del bombardeo italiano, obliga a los austriacos a traer grandes refuerzos del frente oriental.

De Viena participan también que los presidentes de las Cámaras austro-húngaras, lavidades por el presidente del Parlamento alemán, han viajado a Berlín el día 18 de enero, con objeto de asistir a la reunión de presidentes de los imperios centrales.

La venta de licores.

La «Gaceta» de Londres publica una orden de la junta inspectora de investigación de licores prohibiendo la exportación de bebidas no alcohólicas en treinta grados.

El comunicado ruso.

Comunicado oficial del alto mando militar ruso, recibido esta madrugada. En la frontera de Moldavia el enemigo tomó dos veces la ofensiva en el sector que se extendió desde el pueblo de Kolumba al río Salcha y más al Sur, siendo rechazado en todas partes.

En esta región los rusos conquistaron parte de las trincheras perdidas el día primero.

En Dobruja el adversario ejecutó varios ataques en la región de Machina siendo todos repelidos y viéndose el enemigo obligado a retirarse precipitadamente.

Lastimoso estado

Dicea de Cairo que pasaron más de 1.200 prisioneros turcos, completamente desarropados.

Llevaban las ropas destrozadas y todos estaban descalzos.

Turquía y Europa

Una comunicación diplomática transmitida de Turquía a Washington, anuncia el país otomano su independencia de las potencias europeas, con el propósito al parecer de poder aisladamente negociar la paz.

La defensa de Liebknecht

Participan de Berne que Mr. Wilhelm-Schulz, concejal de Siturgat, ha sido sentenciado a dos años de trabajos forzados, por el delito de alta traición, cometido con la publicación de un manifiesto a favor del diputado socialista Liebknecht.

En el Parlamento ruso

Comunican de París que se conoce detalladamente el emocionante discurso que el diputado Mihakof pronunció en el Parlamento ruso, originando la caída del jefe del Gobierno, Mr. Stumer.

Mihakof criticó asperamente la complicada antipatriótica del ex ministro de la Guerra, Sukhoninof.

Había de los ataques alemanes, recordando que el día 13 de Julio de 1916 advirtió que corrían en Rumania rumores de trahición, en los que aparecían complicadas altas personalidades.

Los señores se confirmaron, pues se ha comprobado que nuestros enemigos dirigen secretamente nuestros destinos de la nación.

Cita el artículo del diario «Berliner-Tageblatt» publicado el 7 de Septiembre en el que se traslució la culpabilidad de Sturmes y otros.

Comentando las relaciones de la prensa alemana con el ministerio Sturmes, dijo que se viajó por el extranjero, suple que Sturmes fué elevado al Gobierno.

Veréis lo que les es torces: «El Tageblatt» decía que Sturper pertenecía a los rusos que miraban la guerra sin entusiasmo.

La «Gaceta» de Colonia decía que Alemania no tenía motivos para que jurase de la sustitución de Szoaiff por Sturper.

La nueva Prensa libre afirmaba que por muy justificado que estuviera Sturmer, era extraordinario ver a un alemán como él dirigido la política extranjera de Rusia en medio de la guerra, y añadía que Sturmer satisficía las aspiraciones secretas del partido de la derecha, que no deseaba ninguna alianza, y menos con la izquierda.

Sturmes, decía la prensa libre, no afirmará, como Lazanoff, que precisa tranquilizar la casta militar prusiana.

Véase claramente que la prensa alemana estaba segura de que Sturmes cumpliría la voluntad de la derecha, y que hacía lo posible por evitar que continuara la guerra.

E. to lo verían más claro en el memorándum que publicó la prensa de la extrema derecha de Moscú y que se envió al general del cuartel ruso después del 4 de Julio.

Aunque se decía que había de luchar hasta la victoria, pero precisaba hacer la paz en momento oportuno, pues de lo contrario los frutos del triunfo los destruiría la revolución.

Monsieur Mitnickoff terminó diciendo: Las alianzas rusas correrán gran peligro con los manejos de Sturmer y desuniciendo otros manejos de los suizos.

Madrid, 4 de Julio.

ULTIMA HORA

Alcance telefónico.

Varias noticias.

Esta mañana se celebró Consejo de ministros en Palacio presidido por Su Majestad el Rey.

El conde de Romanones pronunció un discurso tratando sobre política internacional detallando con toda clase de antecedentes y pormenores la respuesta del Gobierno a la nota del presidente yanqui mister Wilson, asunto que ha tenido en constante hilaridad a todo el mundo.

Se refirió a la acogida de nuestra respuesta en los países beligerantes, y dijo que habiase conseguido demostrar el tacto con que el Gabinete se había conducido en esta cuestión.

Después se sometieron a la firma regia varios decretos, uno de ellos concediendo la Gran Cruz de Carlos III al doctor Corriezo.

El lunes próximo regresará a la Corte el ministro de Hacienda señor Albo y el mismo día se celebrará un Consejo de ministros en la presidencia.

Después de breves días el conde de Romanones obsequiará con un bazquet a los periodistas, habiendo manifestado don Alvaro que este homenaje coincidirá con un acto de suma transcendencia.

Un reporter le preguntó si se trataba del convenio de la paz europea, contestando el presidente en forma negativa.

Otro periodista le dijo si ese acto sería la anunciada crisis y con ambigüedad manifestó el conde: Sea lo que sea y aunque ese acto fuese desfavorable para el Gobierno que presido, el almirante se celebrará.

En el próximo Consejo que se celebrará el lunes seguramente surgirá ese acto de transcendencia a que se refirió el conde.

Reina gran expectación por conocer lo que se trate en el Consejo del lunes. El presidente repitió una vez más que no habría combinación de gobernadores y que únicamente cuando regresase el señor Albo, se haría el nombramiento del de Valencia que es el único que está vacante.

Se firmó un decreto ascendiendo a los jefes de Teógrafos don Diego Cervantes y don Miguel Vía y concediendo honores de jefe de Administración a otros varios, y se promulgaron varias leyes de Casas baratas para obreros.

De la guerra.

De Moscú informan que hace varios días se amotina la población luchando en las calles contra la fuerza armada.

En la Duma se interpuso al Gobierno sobre los sucesos de arrolados en Moscú, celebrándose una sesión secreta.

El Gobierno manifestó que los sucesos fueron motivados en que se negó permiso al alcalde para celebrar una manifestación.

Fueron detenidos el alcalde y otras muchas personas de significación en Moscú a las que se les sigue proceso. Resultaron en la refriega un centenar de muertos y numerosos heridos.

De procedencia alemana se recibe un despacho comunicando que en París se recibieron anteayer noticias radiográficas del crucero francés «Rouen» pidiendo auxilio.

Las autoridades francesas enviaron una flotilla de remolcadores y torpederos para socorrer al «Rouen» cuyo paradero se ignora.

También se desconoce la suerte que haya podido correr el torpedero «Centaur», creyéndose que ha sido echado a pique por un submarino alemán.

SÁNCHEZ ORTIZ.

Imp. de Enrique Calamita.—Santa Clara, 55.

¡ALERTA! La modista Pepa Lozano se ha trasladado a la calle de Balberraz número 36, 2.º. En esta casa se enseñan a confeccionar por cinco pesetas mensuales.

Maranjas. Murcianas, las vende Tomás Crespo, en San Pablo núm. 8. De granito de oro, a 50 céntimos docena; mandarinas, a 30; cominas, a 25.

También hay granadas superiores de Eliche, patatas blancas superiores a 1,40 la arroba de 11 1/2 kilos por saco; se sirve a domicilio dentro del casco de la población.

No confundirse: San Pablo número 8 almacén de harinas.

VINO se vende superior en la bodega de doña Clara García, calle de Peñayo, al precio de cinco pesetas los 10 litros.

Se despacha durante todo el día.

Venta de nuevas tierras radicantes en término de La Hiniesta. Para tratar del precio y condiciones, con don Cledonio Prieto Lecada, calle de Santa Clara número 35, Zamora.

Vino cirete superior, se echa una cuba en la bodega del hijo de Martín María, calle de San Andrés número 19, y se despacha solamente los martes y viernes de diez a doce de la mañana, al precio de 4,50 pesetas cántaro.

Venta de casa.—Se hace con la señalada con el número 3 de la calle Traviésa, consta de planta baja y principal. Para tratar en precio y condiciones, en la barbería de Gonzalo Coco, San Torcuato, 33 y 35, Zamora.

Gran Frutería DE DIONISIO VASALLO PLAZA SAGASTA

Los dueños de este acreditado y favorecido establecimiento, ofrecen al público para las próximas Pascuas de Navidad, exquisitos plátanos americanos y de Canarias, la riquísima uva de Almería, pasas de Málaga, naranjas de grano de oro y mandarinas, muy bien presentadas e higos de Fraga, y todo lo concerniente al ramo de frutería y guisantes frescos, todo a precios sin competencia.

Tinta especial para Escuelas. Conviene a los maestros adquirir botellas de tinta en polvo que se venden en la administración del HERALDO a precios económicos.

Obtendrán economía y una tinta excelente.

PAPEL CARBONO para Máquinas de Escribir, se vende en la imprenta donde se edita este diario.

EL SIGLO Gran Zapatería de José y Aniceto Prieto Cepeda.

Los calzados que se venden en esta casa han sido fabricados todos a mano, procediendo de acreditadas marcas de Palma y Baleares, lo que se demuestra con el surchamo en cada par.

Precio fijo, riguroso marcado en el género.

8 y 10, Renova, 8 y 10. (al lado de la Confitería Nueva). Casa de los señores Prieto Cepeda.

LA ASTURIANA

Depósito de materias puras para abonos y abonos completos aplicables a toda clase de terrenos y cultivos.

BENIGNO ARENAS Avenida de Gallego número 25 y Emplazada del Matadero.

Sulfato de amoníaco, Sulfato de potasa, Cloruro de potasa, Superfosfata de cal y de hueso, Escorias Thomas, etcétera, etcétera. Catálogos gratis muy interesantes para el mejor empleo de los abonos.

CENTRO VITICOLA DEL EBRO VIDES AMERICANAS

Antonio Lozano, Utrillas 9, Zaragoza.

¡IMPORTANTE!—Los precios de mis plantas serán siempre tan económicos como los de la casa que más barato vende, dentro de la superioridad de clase, por lo cual ruego los soliciten o visiten esta casa.

Mis plantas son siempre de magnífico sistema radicular, buen brote, grueso y de absoluta y rigurosa autenticidad comprobándolos a devolver el importe de toda aquella que no resulte la variedad pedida y estampada en mis facturas que todo comprador debe exigir como garantía.

VINO tinto del fruto de Valcabado, se vende en la bodega de don Leonardo Rodríguez, en la calle de la Manteca, número 8; al precio de CINCO pesetas el cántaro.

Venta.—Se hace de un molino harinero en el río Valderaduey, término de Zamora, titulado de Jacinto Ramos o La Tabozera.

Para tratar, con su dueña doña María García, Plaza de Zorrilla, número 5, principal.

Alma de cría.—Se necesita para casa de los padres. En esta Administración darán razón.

Se vende en casa de la calle de Santa Clara número 53 de esta capital, junto al Banco de España.

Para precio y condiciones en la calle de la Brasa número 5 principal.

Vino blanco, superior, especial para consumir, se vende en la bodega de don Tomás Alonso, calle del Riego, número 17, al precio de ocho pesetas el cántaro.

Anuncio. En la dehesa de Santa Cristina se arriendan los pastos de la propiedad del excelentísimo señor Marqués de Villagodio, para ganado lanar por cabezas hasta el día 15 de Abril de 1917.

Para tratar, con don Antonio Herrero, vecino de Zamora.

Venta de injertos.—Hago en inmejorables condiciones de las clases más productivas tanto de la provincia Zamora, como Rioja y Galicia.

Híbridos productores directos de las mejores condiciones. Todo se garantiza.

Para precios y condiciones, a Ignacio Ferreras, en Villarria de Campos.

Se venden mil quinientos arrobas de hierba de heño, buena pienza para el ganado, en inmejorables condiciones, al precio de una peseta arroba.

Dará razón, calle del Toral, número 1.

Pastos. Se arriendan los de la margen derecha del río Duero, pertenecientes al Sindicato Agrícola para el año actual.

La subasta tendrá lugar el domingo 14 del corriente en el local social, frente a la ermita de los Remedios, a las once de la mañana.

Se arrienda una parcela de tierra en la dehesa de Salameda, de cincuenta cargas de tierra de labor de ellas siete de pradera con una magnífica casa de labradores.

Para tratar con su dueño Francisco Sánchez, San Andrés, 42, pral. Zamora.

Casa de semillas de la Viuda de Ezequiel Rodríguez.—Esta acreditada casa ofrece al público Semillas de hortalizas, Flores, Legumbres, Plantas forrajeras, Hierbas para eras y prados, Artificiales, Alfalfa desecada de varias clases para usarse y regadío, Tubérculos de cebolla, de jacintos, Narcisos y Tulipanes, árboles frutales de la mejor granja de San Juan.

Se reciben toda clase de encargos. Rifa florista para injertos y labores encontrará el público en este establecimiento.

No confundirse: San Torcuato, 8, Zamora.

LALLAVE.

Ferratería, Carpintería y Construcciones de Obras DE LA Viuda de Rafael Crespo (a cargo de sus hijos)

34, CALLE DEL RIEGO NUMERO, 34.

Este antiguo y acreditado establecimiento con el fin de poder desarrollar más su negocio, se ha trasladado a los nuevos locales recientemente construidos en la CALLE DEL RIEGO NUMERO 34, donde ofrece al público en general todos los artículos que afectan a construcciones a precios increíbles.

También ofrece para los señores veterinarios la especialidad en herrajes y clavos para ganados a precios ventajosos.

NO CONFUNDIRSE: Calle del Riego número 34, Zamora.

¡¡A LAS MUJERES!!

¿Queréis lavar con jabones buenos para que vuestras ropas queden muy blancas? ¿Queréis economizaros dinero lavando vuestras ropas con poco jabón? Pues todo esto lo conseguiréis si empleáis el Jabón «SAN MARTIN», no hay otro que lo iguale, de suave, espumoso, consistente y de buen aroma, por ser únicamente puro, fabricado con aceites oliva del más superior.

Compra una sola vez y se convencerá de la verdad. SE VENDE AL POR MENOR: Plaza Abastos, tienda número 27; comercio de Francisco Fernández, calle de la Feria número 6; principales tiendas de Ultramarinos y Cooperativas.

AL POR MAYOR: En la Fábrica, Paseo de San Martín número 26 y en el Almacén de Coloniales de Florencia Rueda, en testamentaria.

Venta de Curtidos

precedentes de la importante fábrica de don JOSÉ HERRERA, de Salamanca, vendiéndose por kilos a precios de fábrica.

Se compran cueros al pelo de vacas, terneros y caballos, a buenos precios. Véndense cueros de cuero superior para trapeabombas, a precios baratísimos

EN ZAMORA DON LUIS SENDIN

Ronda de Santa Ana (frente al Matadero).

Comercio de Tejidos y Confecciones. DAMASO ALLEN

BENAVENTE PASAJE DEL CONDE PATILLA

Esta acreditada Casa se ha visto obligada a hacer un nuevo edificio en la calle Alfonso XIII, número 1, con el fin de ampliar notablemente la Confección.

Altas novedades en Pañería y Lanería. Especialidad permanente.—Trajes para caballero y niño.—Gran surtido en géneros blancos.

— Precio fijo. —

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedías, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

GRAN VIVERO DE VIDES AMERICANAS EN ZAMORA

Los viticultores de esta capital Juan Gato y Compañía (Plaza Mayor 1) poseen en el cementerio del público, que desde esta fecha tienen a la venta gran número de plantas americanas injertadas sobre patrón Aramon 1 y 9 y Rupres trix Lot y Morvedre de infinidad de variedades y barbadas sin injertar, cuyas plantas están inspeccionadas por el señor Ingeniero del servicio agrónomo de esta capital, quien garantiza la autenticidad de las mismas.

El vivero se halla en esta capital en el arrabal de Olivares, y puede ser visitado por cuantas personas lo deseen.

Se darán cuantas explicaciones sean precisas y sin gastos de ninguna clase los dueños del vivero visitarán gustosos las tierras donde haya de hacerse plantaciones, si para ello fueran avisados.

Analizarán las tierras y facilitarán la variedad e variedades apropiadas a cada terreno, garantizando sus resultados. Para informes y pedidos, Juan Gato, Plaza Mayor número 1, y Joaquín Siz en el vivero Arrabal de Olivares (Zamora).

LA ESPANOLA.

Agencia Universal, Gestiones, Informaciones, Consultas Jurídico-administrativas, Comerciales, Civiles, Militares, etc., y encargos de todas clases. Nueva en España — Autorizada y aprobada legalmente. REPRESENTANTE EN ZAMORA: Mauricio González Bueno

Calle del Medio 1, (inmediato a la Plaza Mayor).

Desde estas poblaciones y aprovechando los servicios que la agencia pone a disposición del público, podrán realizar cuantas operaciones haya necesidad de hacer, todas aquellas personas que lo tengan por conveniente, hasta los más humildes, cuya precaria vida les tiene impedido quizá de efectuar algunas de grande trascendencia para su desahogado bienestar sin duda por que antes no existiera este medio de poder llevarlas a cabo, sin abandonar por eso sus profesiones habituales. La tarifa de honorarios no puede ser más aceptable, pudiendo pasar a domicilio a pedir y conocer todo género de detalles aquellos que lo deseen.

